

# EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Sábado 23 de Enero de 1904

Año XXXIII. Núm. 9.242

## BARCELONA 22

### HUELGA MARÍTIMA

#### ESTADO DE LA MISMA

Continúa la huelga de los operarios de mar en la misma forma que en los días anteriores.

En la sociedad cooperativa se notaba ayer gran animación, haciéndose el reparto de comida con gran regularidad.

#### TELEGRAMAS

Se ha recibido un telegrama de Málaga que dice que ha aumentado el número de huelguistas con motivo de haber llegado á aquel puerto mas barcos.

De Génova también se ha recibido un telegrama cuyo contenido es el siguiente: «La Federación nacional de trabajadores del Mar, de Italia, saluda á los compañeros en huelga de España, deseándoles victoria.»

A este telegrama han contestado los huelguistas de esta capital, con otro bastante expresivo.

De Sevilla se ha recibido un telegrama cuyo texto es el que ponemos á continuación: «Armadores pides rebajemos algo de lo propuesto. Reconocido el acuerdo de Madrid.»

De la comisión que está en Madrid se ha recibido un telegrama diciendo que han entrevistado con la Liga Marítima española, habiendo sacado muy buenas impresiones de la conferencia.

Los huelguistas esperan con impaciencia la ampliación de detalles.

#### PASAPORTES

En la Capitanía del puerto se continúan expidiéndose varios pasaportes para embarcar en diversos vapores á individuos que aspiran á suplir las vacantes de los huelguistas.

#### EL VAPOR «BELLVER»

Este vapor, que como oportunamente hemos dicho, fué abandonado por sus tripulantes en Palma de Mallorca, salió ayer tarde con la misma tripulación *esquirol* que trajo, la que ha ayudado á los trabajos de carga y descarga.

#### SUSTRACCION

El dueño de unos almacenes de drogas establecidos en Somorrostro y en las Huertas de San Beltrán, venía siendo víctima desde hace unos meses por parte de algunos dependientes, de importantes sustracciones de productos.

Ultimamente los infieles dependientes, prevalidos de la impunidad de que gozaban, merced á la confianza inmerecida que en ellos había depositado su principal, habían saqueado materialmente los referidos almacenes, llegando á un extremo que el confiado dueño de los mismos entró en sospechas, que no tardó en ver plenamente confirmadas.

Cuando hubo adquirido la convicción de la rapacidad de sus dependientes, dió cuenta de lo que le ocurría á la comandancia de la guardia municipal, á la que comunicó sus sospechas y algunos pormenores encaminados á compro-

bar la culpabilidad de aquellos á quienes se refería su denuncia.

El comandante accidental de la guardia municipal señor Meadiola comisionó, para que prestaran el servicio, á los supernumerarios Lorenzo Torres, José Paig y al guardia Joaquín Pinós, los cuales detuvieron á tres dependientes del dueño de los almacenes señor Martí.

De las averiguaciones hechas por los agentes de la autoridad municipal, parece deducirse que los productos robados eran adquiridos por un trapero, el cual los vendía al dueño de una droguería de la calle de Poniente, que había sido dependiente del señor Martí.

El importe de los géneros sustraídos se calcula en unas treinticinco ó cuarenta mil pesetas.

#### FALLECIMIENTO

A las tres y media de esta madrugada, y víctima de un ataque de arístolia, ha fallecido en su casa-torre de San Gervasio el antiguo periodista y propietario de «El Diluvio» D. José Laribal y Lastertras.

#### FUNERALES

En la iglesia de Santa Ana se celebraron ayer solemnes funerales en sufragio de la Sra. D.<sup>a</sup> Clotilde Coroninas y Mirambell, baronesa viuda de Las Arenas.

El templo, que estaba enlutado é iluminado con profusión, se vió concurrido por muchas de las personas que conocieron á la ilustre dama y apreciaron las bellas cualidades que la adornaban.

Presidieron el duelo el capellán del Colegio de Loreto, P. Roman García, los hijos de la finada D. José, D. Juan, D. Gabriel y el hermano político don Gabriel de Olivares; el de señoras lo presidieron las hijas é hija política.

Nutrida capilla de música, dirigida por el maestro Ribera, interpretó la misa de «Requiem» de Ferrer.

## La protesta de los Prelados

Hé aquí la que, con motivo de la campaña emprendida contra el padre Nozalada, hacen al presidente del Consejo los prelados.

Dice así:

«Excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros:

El cardenal arzobispo de Toledo, en nombre de todo el episcopado español y con la expresa autorización del mismo, recurre á vuestro señoría, eprimido su espíritu por la campaña sistemática de injurias, de calumnias y de escándalos que por medio de la prensa, de reuniones públicas y otras varias maneras se viene haciendo contra la religión católica, contra la Iglesia y órdenes religiosas, y contra los principios fundamentales de la monarquía española y de todo el orden social; agravándose en estos momentos su profunda pena y

justo dolor por la serie de agravios é injurias inferidos injustamente al docto y dignísimo arzobispo de Manila con motivo de su merecida presentación por su Majestad el Rey (que Dios guarde) para la sede arzobispal de Valencia.

El episcopado español, excelentísimo señor, no puede menos de sentir y deplorar las ofensas hechas á uno de sus hermanos, esclarecido por sus servicios, méritos y virtudes, y creería faltar á su deber si no tomase su defensa al verle tan perseguido y contra toda razón calumniado.

Digásele vuestre señoría, por lo tanto, admitir nuestra viva protesta que, en cumplimiento de ineludibles deberes del cargo episcopal, elevamos respetuosamente á vuestre señoría, contra los desmanes é injusticias aludidos; rogando encarecidamente á vuestre señoría que con su alta autoridad ampare la fe de nuestros mayores y las instituciones cristianas, combatidas y ultrajadas por un espíritu tenaz y sectario que, sobre lastimar los derechos é inmunidad de la conciencia católica, es socialmente peligroso é incompatible con los sentimientos del verdadero patriotismo.»

Toledo 15 de Enero de 1904.—*El cardenal Sancha*, arzobispo de Toledo.»

## UNA INTERVIEW CON EL CAPITAN DEL PAILEBOT "LOUISE-ANNA"

Uno de nuestros redactores ha tenido una interview con el capitán del pailebot francés «Louise Anna», de cuyo naufragio dimos cuenta, el que con suma galantería y amabilidad, nos ha hecho una relación detallada y exacta de las peripecias sufridas durante su último viaje.

El referido buque mide 147'69 toneladas, es de madera, construído hace once años en Norte América y lo manda el capitán de la Marina Mercante Mr. J. Blanchard con 6 tripulantes.

Procede de Bona (Argelia) y se dirige á St. Louis du Rhone, con cargamento completo de minerales de cobre, hierro y plomo.

Saltó de dicho primer punto el 12 Enero á las 8 de la mañana convenientemente pertrechado, y navegó sin novedad y con tiempo bonancible hasta el día 16, que avistó las costas de Francia, empezando á amenazar el tiempo y descendiendo considerablemente el barómetro.

Durante la tarde y noche se desencadenó fuerte huracán con enormes golpes de mar. En este estado, preparó sus velas de capa para aguantarse y tomó rizos á las mismas para resistir el temporal.

Se hallaba en aquel entonces á 25 millas de las islas Parquerolles, á la vista de su faro.

El viento huracanado aumentaba, la mar gruesa y arbolada amenazaba sumergir el buque, la noche lóbrega, os-

cura, cerrada en aguas, hacía mas imponente aquel cuadro, y su valiente capitán determinó dar la popa á la mar y seguir en demanda de Córcega y Córdeña para salvar vida y buque.

Arreó mas el ciclón, perdió sus velas; los golpes de mar inundaban su cubierta, llevándose gallineros, pipas, rompiéndoles los botes, se tronchó el palo trinquete, batayolas, teniendo que amarrarse el capitán á la caña del timón, y los demás á las pales, para que los tremendos golpes de mar que los cubrían, no los arrancasen de á bordo.

Pasaron la noche en esta triste situación, haciendo el buque agua y picando con frecuencia las bombas para achicarlo.

Los balances eran tan terribles, que la carga le corrió á la banda, quedando el buque medio tumbado.

Cambió el viento con la misma violencia, y tuvo que cambiar de rumbo, dirigiéndose á la costa de Menorca que descubrió el miércoles 20 y pensó refugiarse en nuestro puerto, pues el buque quebrantado, sin velas, haciendo agua y con los infelices tripulantes faltos de sueño y descanso y sin comer en 44 horas, no podían resistir ya mas.

Llegado á poca distancia del puerto izó la bandera, pidiendo práctico, y para mayor desgracia, á los pocos instantes, rompióse la driza y el viento se llevó las banderas.

Desesperado, loco, su capitán, y apesar de no conocer nuestro puerto, determinó entrar, como así lo hizo, y casi ya dentro, las rachas le aconcharon sobre la laja *d'en Moro*. El Sr. Blanchard ha presentado su protesta de avería ante el Sr. Cónsul de su nación y dado cuenta á sus armadores y Compañía de Seguros.

Agradecemos al experto capitán los anteriores detalles, que suponemos leerán con gusto nuestros suscriptores.

## SESION DEL AYUNTAMIENTO

La celebrada ayer se abrió bajo la presidencia del alcalde D. Juan Victory Taltavull, con la asistencia de los concejales Sres. Pons Sijtes; Hernandez; Vinent Victory; Carreras antes Amorós; Terrés; Bosch; Vidal Palliser; Olives; Carreras Orfila; Gil; Tuduri Vidal; Orfila; Blanc; Tuduri Mouje y Pons Mascaró.

Se dió lectura del acta de la sesión ordinaria anterior siendo aprobada. El Sr. Vinent Victory hizo constar que no estaba conforme con la redacción del acta porque el no había hecho lamento alguno; pues se limitó á quejarse porque no le habían designado para la Comisión de Hacienda.

Se dió cuenta de una comunicación del Sr. Subsecretario del Ministerio de Instrucción pública, participando haber concedido al profesor de gimnasia de este Instituto D. Antonio Martín Menéndez un mes de prórroga á la licencia que por enfermo viene disfrutando. El Ayuntamiento acordó quedar ente-

rado y que se atenga á lo acordado en sesion de 8 Mayo último en un caso análogo.

Se dió cuenta de una instancia presentada por D. Guillermo Gofialons Vidal pidiendo la inclusion de D. Pedro Ballester Pons, abogado, y D. Bartolomé Escudero Manent, en las listas de electores de compromisarios para Senadores correspondientes al año actual, y que se rectifiquen las cuotas de contribucion con que figuran en las listas expuestas al público, el recurrente y D. Juan Orfila Pons, abogado. El Ayuntamiento teniendo en cuenta lo dispuesto por el artículo 26 de la ley electoral vigente para senadores acordó quede la instancia sobre la mesa hasta la primera sesion ordinaria que se celebre para su resolucion.

De conformidad con lo informado por la Comision de Hacienda se acordó conceder á D. José Perez de Acevedo la gratificacion anual de 500 pesetas, proporcionalmente al tiempo que éste encargado de la explicacion de las asignaturas de Geografía de España é Historia Universal del Institute de esta ciudad.

No habiendo presentado reclamacion alguna contra la division de Secciones de que se ha de componer la Junta municipal en el corriente año, se acordó aprobarle definitivamente y que se proceda al sorteo de vocales asociados en la forma que prescribe la ley.

Entre el Sr. Leon.

De conformidad con lo informado por la Comision de Hacienda se acordó colocar un farol que durante la temporada de invierno alumbrase el trece de muelle comprendido entre la cuesta del General y la Aduana.

De conformidad con lo informado por la repetida Comision de Hacienda se acordó declarar en definitiva insolvente á D. Ramon Sanchez Rubio, apoderado que fué del Ayuntamiento en Palma, resultando alcanzado por 7.197 pesetas 92 reales.

Igualmente se acordó que se forme expediente para saber si hubo negligencia ó omision por parte de los concejales que nombraron al referido señor Sánchez Rubio ó por parte de los que le sostuvieron, determinándose al propio tiempo el descubrimiento que corresponda á cada uno de los años, y todas las demás diligencias que se crean conducentes á esclarecer lo que se interesa.

De conformidad con lo informado por la Comision de Policía urbana se acordó conceder las siguientes autorizaciones:

A D. José Hernandez Taltavull para que pueda construir una casa y una cochera en el solar de su propiedad número 158 y 160 de la carretera de Mahon á Ciudadela, continuacion de la calle de Prieto y Caules.

A D. Juan D. Mir Saura para realizar obras de albañilería en las casas números 40, 42 y 44 de la calle del Carmen esquina de la de S. Elías.

Se acordó nombrar veterinario inspector del Matadero, Plazas, Mercados y demás puestos públicos de venta de esta ciudad á D. Cirilo Abadía y Lerón, con sujecion á las condiciones en el expediente firmado para la provision de dicha plaza.

Se acordó quedar enterado de las siguientes cuentas:

De conservacion del camino de Rafal, importante, pesetas 51'42; de cierre de la cuesta vieja, para evitar desgracias

personales, si se derrumbaran algunas paredes que amenazan ruina, pagadera con cargo al capitulo correspondiente, importante, pesetas 28'20.

Se acordó pasen á informe de la Comision de Policía urbana las siguientes solicitudes:

De D. Lorenzo Vaarell, Pbro., pidiendo autorizacion para practicar algunas reformas en la fachada de la casa n.º 30 de la Plaza del Retiro.

De D. Bartolomé Mercedal Oleo, para hacer una modificacion en la fachada de la casa núms. 18 y 20 de la calle Puente del Castillo.

De D. José Teixider Olives para construir una cochera en el solar número 34 de la carretera de San Clemente. Esta instancia deberá pasarse á informe del Sr. Ingeniero Jefe de Obras públicas.

Se acordó nombrar vocal de la Junta de Obras de la aneja poblacion de San Clemente á D. Gabriel Carreras Sintea, en sustitucion de D. Juan Carreras antes Amorós que ha cesado en el cargo por haber sido elegida concejal de este Ayuntamiento.

Se acordó proceder desde luego á realizar las obras propuestas por la Junta de instruccion pública de reforma del local que ocupa en el ex-claustro del Carmen la 2.ª escuela pública de niñas.

El Sr. Alcalde puso en conocimiento de la Corporacion los trabajos efectuados por la Comision de Beneficencia para organizar la funcion que á beneficio de los Establecimientos municipales de Beneficencia se celebrará el día 1.º de Febrero próximo en el Teatro principal de esta ciudad. El Ayuntamiento acordó haber visto con gusto todo lo expuesto y autorizó á la Comision de Beneficencia para ultimar los trabajos para que dicha funcion resulte lucida.

Para la orden del día de la sesion ordinaria siguiente se señalaron los asuntos pendientes.

Y no habiendo más de que tratar se levantó la sesion.

Ocupándose nuestro colega «El Liberal» de Barcelona de la gran perturbacion que experimentan las comunicaciones postales de nuestra isla desde que rije el actual itinerario de correos, escribe lo siguiente en su número del 19 del actual:

#### «DE CORREOS»

Desde que se estableció el nuevo itinerario de Correos entre Barcelona y Baleares, en el que lleva la peor parte la isla de Menorca, rara es la semana que los vapores de esta línea cubren el servicio con exactitud.

Esta tarde no había llegado aún á nuestro puerto el vapor directo de Mahon, que debía llegar el sábado por la mañana. Y como se da el caso de que las dos comunicaciones semanales con aquella isla se efectúan con sólo dos días de intervalo entre una y otra, á pesar de la general protesta que en Menorca levantó esta combinacion, de aquí que se causen grandes perjuicios al público, y, particularmente, al comercio con semejantes anomalías.

El vapor que sale los domingos de Mahon para Barcelona, con escalas en Ciudadela y Alcudia, tampoco ha llegado hoy, como debía hacerlo, y no es de presumir que el retraso sea debido al temporal, pues que el mar aparece relativamente tranquilo.

De desear sería que el director general de Comunicaciones se fijara en este asunto y modificara el servicio de vapores entre Barcelona y Menorca, en forma que, como ahora ocurre, no pasaran aquellos isleños semanas enteras sin comunicarse con la Península.»

El estimado diario catalán ha de permitirnos que hagamos una pequeña

rectificacion á su escrito, que tanto hemos de agradecerle los menorquines.

No son dos días los que median entre las dos expediciones á Barcelona sino solamente 36 horas justas, ó sea un día y medio; toda vez que el vapor que hace la línea directa sale de Mahon los viernes á las 6 y media de la noche y el que toca en Ciudadela y Alcudia los domingos á las 6 y media de la mañana. De esto, es decir, de estar tan poco distanciadas una de otra dichas expediciones dimanar, como dice muy bien «El Liberal» de Barcelona, los inconvenientes que tocamos y que tantos y tan graves perjuicios han causado á nuestro comercio, y le seguirán ocasionando, si el Sr. Director General de Correos y Telégrafos, haciendo oídos sordos á la voz de la razon y la justicia, no pone pronto remedio al mal modificando la obra del Sr. Fajarnés en el sentido que exigen los intereses generales de la isla.

Lo que está sucediendo á causa del actual itinerario de correos lo previmos desde el primer momento, y porque lo previmos y sabemos cual es nuestra mision en la prensa, dimos en seguida la voz de alarma llamando sobre ello seriamente la atencion de la Direccion General del ramo. Desgraciadamente, nuestros esfuerzos tropezaron con la rutina de nuestra Administracion, que suelen malograr los mejores propósitos, y han resultado hasta ahora infructuosos.

Hay que salir de Barcelona para Palma de Mallorca el capitán general de aquel principado D. Manuel Delgado Zulueta con el objeto de apadrinar á un sobrino suyo en el acto del matrimonio que va á contraer en dicha ciudad.

A medida que van llegando á Palma los vapores correos, sus tripulaciones se declaran en huelga, haciendo solidaridad con sus compañeros los huelguistas de muchos puntos de España.

La «Isleña Marítima» provee las plazas por medio de *esquirols* pues son muchos de estos que lo tienen solicitado.

Con motivo de ser hoy la fiesta onomástica de S. M. el Rey D. Alfonso XIII, esta mañana ha habido recepcion oficial en el Gobierno militar, haciendo los honores de ordenanza, una compañía, con bandera, bandas de cornetas y tambores y la música del Regimiento infantería de Baleares número 2.

Se ha izado el pabellon nacional en los edificios oficiales, y en los consulados el de sus respectivas naciones, vistiendo de gala las tropas de la guarnicion, y se han hecho las salvas dispuestas en la Ordenanza.

En el «Isla de Menorca» ha llegado el tenor Sr. Costa que debutará mañana en nuestro coliseo con la ópera «Africana».

Según noticias de Ibiza ha sido asesinado el Alcalde de aquella ciudad, creyéndose que el móvil del crimen serán resentimientos políticos.

Nuestro querido amigo D. Alvaro Becerra del Toro tan querido y apreciado por todos estos isleños durante el tiempo que desempeñó el Juzgado de instruccion de este partido y que en la actualidad desempeñaba el cargo de magistrado de la Audiencia provin-

cial de Madrid, ha sido promovido para ocupar el de Fiscal de la Audiencia de la Corte.

Felicitemos á nuestro amigo y seguros estamos que con nosotros lo hacen todos los menorquines.

El Ministro de la Guerra ha dictado una R. O. con fecha 11 del actual que aparece en la *Coleccion legislativa* en la que se dictan reglas minuciosas para su aplicacion y se insertan las plantillas del ejército resultantes del presupuesto vigente.

Según ellas el regimiento de Baleares n.º 2 de guarnicion en esta ciudad constará de 1280 plazas y el n.º 1 de guarnicion en Palma se compondrá de 874.

#### BENEFICENCIA MUNICIPAL

Desde mañana quedarán expuestos en el escaparate del Comercio de don Antonio Tudurí y Lliña «La Mariposa», los objetos que hasta hoy se han recibido en la Alcaldía de esta ciudad con destino á la Tómbola que se instalará el día 1.º del próximo mes en el Teatro principal á favor de la Beneficencia.

A medida que se vayan presentando más objetos serán también expuestos al público.

\*\*\*

El Sr. Alcalde ha recibido hasta los siguientes donativos para la Tómbola: De D. José Terrés y Ginart.—Dos cisnes de porcelana.

De D. Juan Biale y Coll.—Un estuche con un trinchante de plata.

De D. Juan Mercadal y Pons.—Dos jarros y una azucarera de cristal.

De D. Jorge Teodoro Ladico.—Una bandeja con un juego para cerveza.

De D. Juan F. Taltavull y Galens.—Otra bandeja con cervicero.

De D. Antonio Victory y Taltavull.—Un servicio para ensaladera y una pala para pescado, todo de plata.

De D. Juan J. Rodriguez.—Un atril y unas aceiteras.

De D. Antonio Tudurí y Lliña.—Un timero artístico.

De D. Juan Victory Taltavull.—Un juego completo para servicio de café.

Del Sr. Comandante de Marina.—Dos jarros de cristal.

De D. Pedro Mir y Mir.—Una ave disecada.

De D. Antonio Cardona (carpiatero).—Un perchero.

\*\*\*

Han sido varias las personas que han acudido hoy á las Casas Consistoriales para entregar al señor Alcalde cantidades con destino á la referida Tómbola.

En las Oficinas del Ayuntamiento se recibirán mañana donativos desde las diez hasta las doce, entregándose á los donantes los correspondientes *bonos* de opcion al sorteo de los mencionados objetos,

\*\*\*

En otro Lugar de este número publicamos el Programa de la funcion que ha de celebrarse á favor de la Beneficencia.

En las primeras horas de esta tarde ha fallecido, habiendo antes recibido los auxilios de la Iglesia, nuestro distinguido amigo D. Pablo Ruiz Vard, director industrial de la Sociedad anglo-española de motores gasógenos y maquinaria general.

Las bellas cualidades personales que constituían su carácter, activo, condecorador é inteligente en el cometido que le estaba confiado, celoso amante del

fomento industrial de esta localidad, son motivos que justifican la penosa impresión que en esta ciudad ha causado la noticia de su fallecimiento, y que su nombre sea pronunciado con respecto y veneración.

Atestiguamos á su señora viuda; hermanos D. Francisco, D. Gabriel y don Vicente y demas familia, la dolorosa impresión que nos ha causado la triste nueva, y les deseamos la resignación necesaria para sobrellevar el rudo golpe que el infortunio acaba de descargar.

El entierro tendrá lugar mañana á las 4 de la tarde.

Inmediatamente de haber acontecido el fallecimiento del Sr. Ruiz, se han suspendido los trabajos en los talleres de la Maquinista.

**CABALLOS SEMENTALES**

Se ha dispuesto por el ministerio de la Guerra que los puntos en que deben establecerse las paradas de caballos sementales en esta provincia sean los pueblos de Manacor, La Puebla y Mercadal.

En la primera quincena del próximo mes de Marzo se abrirán dichas paradas.

TINTURA al PETROLEO SANSON. Preparación Antiséptica minero-vegetal contra las canas, inofensiva y de seguro éxito.

De acuerdo con el Administrador de Correos de Palma, Sr. Fajarnés, la Compañía «Isla Marítima» ha acordado que los vapores-correos que salgan con la correspondencia para Alicante, la dejen en Santa Pola hasta que la huelga se solucione y puedan los correos conducir carga.

El Capitan de Artillería D. Federico de Miquel, destinado á prestar sus servicios al batallón de guarnición en esta plaza, ha quedado en situación de excedente en la primera region.

El lunes último falleció en Cetta de pulmonía fulminante, D. Juan Martorell, capitan del vapor «Villa de Sóller».

**DE UTILIDAD INDISCUTIBLE**

Apenas habrá médico que no haya recetado en la mayor parte de las enfermedades del estómago é intestinos, el «Elixir Estomacal de Saiz de Carlos», siendo ya tal su crédito, que ha tomado puesto preeminente en la terapéutica y se le prescribe como un agente poderoso, cuyos admirables resultados no se hacen esperar.

Ha sido destinado al batallón de Artillería de guarnición en esta ciudad, el Capitan D. Luis Tortosa y Talens, que lo había sido al de plaza de Canarias.

Mañana por la tarde habrá glosat en la viña de José Ruiz, conocida por la de Buinó, y en los intermedios concierto de laúd y guitarra.

Acudid á ella y encontrareis frescos mariscos, toda clase de comidas, varias clases de vinos, licores y refrescos, todo á precios equitativos.

Hemos recibido un ejemplar de un libre perfectamente impreso y que acaba de publicar D. Rafael Bianchi y Reche, Director de la Estacion Sanitaria de Barcelona, en el cual trata con gran competencia del régimen sanitario, de barcos, de desinfectantes y desinfección, y de lo que es y puede ser en lo futuro el régimen sanitario de los barcos.

Los efectos de la «Pocion y Liniamento Antirreumáticos de Grau Inglada», de Barcelona, son inmediatos y de seguro resultado.

Venta en Mahon: principales farmacias.

**SECCION AMENA**

Geroglífico comprimido

MES AÑO Y LEVANTE LLUVIA

M. GAYÁ.

**CHARADA**

Nota la prima  
monja la dos  
letra la tercia  
y un todo, yo  
tengo en la puerta  
del comedor.

ANTONIO GIL.

Ambas soluciones, en el número próximo.

**SEMAFORO OFICIAL**

Vigía de Bajoli 23.—8 m.

Barómetro, 758.4; viento NE. flojo; marejadeta; cielo nuboso; horizontes chubascosos.

**CASINO «EL CONSEY»**

Funcion para mañana domingo:

Tarde.—A las tres.—Las zarzuelas, «Chateau Margaux»; «El Tonto del Pueblo» y «La Banda de Trompetas».

Noche.—Funcion de abono.—Las zarzuelas, «El Señor Joaquín»; Exito «La Tonta de Capirete» y «El Último Chulo».

Pasajeros llegados esta mañana de Barcelona en el vapor correo «Isla de Menorca»:

D. Antonio Pons y esposa; Leopoldo Garrido y esposa; Oficial de ingenieros, esposa y madre; Fernando Ortiz; José Cruz; Isabel Vela é hijo; Un señor Capitán de artillería; Miguel Hernandez; José Retger; Margarita Segal; Zenon Batlle; Bernardo Villalonga; Blas Abolleya; Agustín Ufano; Juan Tudary; Juan Riudavets, y Fernando Vives y esposa.—Total, 23.

**TEATRO PRINCIPAL**

Extraordinaria funcion, fuera de abono, á beneficio de los Establecimientos municipales de Beneficencia para el día 1.º de Febrero próximo.

**PROGRAMA**

Actos 1.º, 3.º y 4.º de la grandiosa ópera del Mtro. Meyerbeer «Los Hugonotes»

La escena de la «Conjura» será ejecutada por una masa coral de ochenta individuos, la mayoría de ellos pertenecientes al orfeon «Lo Progrés» que se han prestado gustosos para contribuir al mayor lucimiento del acto benéfico á que se destina la funcion.

La orquesta estará aumentada convenientemente.

La preciosa ópera del Mtro. Mascagni «Cavalleria Rusticana»

Amenizará la funcion la brillante banda del Regimiento de Infantería de Baleares número 2.

El sorteo de los objetos que constituyen la «Tómbola», se verificará durante el último intermedio.

El Teatro estará adornado é iluminado espléndidamente.

**PRECIO DE LAS LOCALIDADES**

Palcos de 1.ª fila..	15'00 ptas
Idem de platea..	7'50 »
Procenios de platea..	10'00 »
Palcos de 2.ª fila..	6'00 »
Procenios de 2.ª fila..	10'00 »
Palcos de 3.ª fila..	3'00 »
Butacas..	1'25 »
Sillas..	0'50 »
Asientos de banco..	0'75 »
Entrada general..	0'75 »
Niños y soldados..	0'40 »

El despacho de localidades se abrirá al público el día 25 del corriente, y á todos los señores abonados se les reservarán las suyas respectivas hasta el jueves 28 de este mismo mes.

**Cotizacion oficial**

Madrid 22.—4 t.

4 por ciento Interior..	77'95
Idem Exterior..	00'00
Amortizable 4 por 100..	00'00
Idem 5 por ciento..	97'45
Carpeta provisional amort..	00'00
Acciones Banco España..	475'00
Comp.º Arrend. Tabacos..	434'50
Paris á la vista..	36'90 á 00'00
Madrid á la vista..	00'00 á 00'00

**BOLETIN RELIGIOSO**

Santo de hoy.—S. Ildefonso arzobispo de Toledo.

Santo de mañana.—Ntra Sra. de la Paz y S. Timoteo.

Cultos.—Mañana, Dominica tercera después de la Epifanía, cuarto domingo de Enero, en Sta. María Misas desde las 5; á las 10 la mayor con homilia por el propio Rdo. Sr. Ecomomo. Por la tarde Doctrina Cristiana, canto de Vísperas, Completas, Stmo Rosario y el Octavario del glorioso S. Sebastian con los gozos cantados.

En la parroquia del Carmen á las 7 y media Misa y Sagrada Comunión para los asociados á la Sagrada Familia, Cofrades del Carmen y de Lourdes; á las 10 la Misa mayor solemne con sermon de Jesús, María y José que dirá D. Pedro Roselló Pbro. Por la tarde Catecismo, canto de Vísperas y terminacion del Novenario consagrado todos los años á la Sagrada Familia por la Asociación, con sermon por el Sr. Cura-Regente.

En la parroquia de S. Francisco de Asís Misa á las 7 y Sagrada Comunión para los Tarsicianos y para los que practican los Stos Ejercicios; á las 10 la mayor con homilia por el Rdo. Sr. Ecomomo. Por la tarde Doctrina Cristiana, exposición de S. D. M. desde las 3 á las 4 y después continuation de los espirituales ejercicios para los señores de la Adoracion Nocturna.

La Oracion de las Cuarenta-Horas continúa en la iglesia de S. Antonio Abad por la tarde desde las 5 hasta las 6 y media.

El lunes en S. Francisco por la noche se dará principio al devoto y solemne Novenario que todos los años dedica la Angélica Consagración á su Patron y Abogado el glorioso mártir S. Blás en su propia capilla.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. del Remedio en S. Francisco.

**El Bien Público**

POR TELEGRAFO

Madrid 22.

San Sebastian.—El temporal ha hundido el puente de madera que existe en Leiteran.

Ha destrozado también un trozo de la línea férrea y la corriente ha arrastrado un cadáver.

Madrid 22.

Paris.—Telegrafian de S. Francisco que en la línea férrea de Rasoivil Pacific se ha cometido un robo de 80.500 dollars.

Los ladrones asaltaron el tren y entre otras cosas que robaron se llevaron también la caja de caudales.

Madrid 22.

Londres.—La prensa de esta capital cree que en breve será solucionado el conflicto de Oriente.

Madrid 22.

Tarragona.—Hay tranquilidad; las tiendas han abierto las puertas.

El Sr. Maura está dispuesto á estudiar las peticiones que han dado fin al conflicto, para ver si son prácticas.

Madrid 23.

El lunes se presentará al Congreso el proyecto naval ó construccion de la nueva escuadra.

En la misma Cámara será presentado el proyecto de reforma electoral.

Madrid 23.

Se ha firmado la reforma de la plantilla del personal de la intervención del Estado en los servicios de ferro-carriles.

También ha sido sancionado un decreto creando un cuerpo de celadores auxiliares de ingenieros de minas y explotaciones mineras.

Madrid 23.

En Torbes (Francia), en la region de los Pirineos, ha caido espantosa nevada.

Una avalancha ha causado grandes destrozos en el balneario de Cauterets, sepultando la capilla, los almacenes y tres casas, causando, además, varias víctimas.

Las pérdidas son enormes.

Madrid 23.

Los republicanos á las once y media de esta mañana han depositado coronas en las tumbas de los ex-presidentes de la República.

Se verificará un mitin en el que se entregará un mensaje al Sr. Salmeron, y se proyecta, en obsequio del mismo, una gira campestre y otros festejos populares.

Barcelona 22.—8 n.

Telegramas recibidos de Palma participan haberse declarado en huelga la mayoría de los tripulantes de todos los vapores, siendo reemplazados por «esquirols».

Mañana, motivo de estas circunstancias no llegará correo á este puerto.

**TEATRO PRINCIPAL**

Compañía de ópera italiana

FUNCION PARA MAÑANA DOMINGO DÍA 24

2.ª de abono 4.ª serie

Debut del tenor Sr. Costa

Se pondrán en escena los actos 1.º, 2.º, 3.º y 4.º de la ópera

**L'AFRICANA**

A las 8 en punto. Precios de costumbre.

